



Presseinformation

Freiwillige Feuerwehr Langenlonsheim



Jugendfeuerwehr

Eine Berufsfeuerwehr im Kleinformat

Die Jugendfeuerwehren (JF) der Verbandsgemeinde Langenlonsheim, mit den Einheiten Trollbachtal und Langenlonsheim, veranstalteten im Zeitraum vom 08. bis 10. Juli ein Berufsfeuerwehr-Wochenende(BFW). Hierbei verbringen die Jugendlichen ein ganzes Wochenende im Gerätehaus, rücken zu Einsätzen aus und warten das Einsatzmaterial, ähnlich wie bei einer richtigen Berufsfeuerwehr.

Begonnen hatte das BFW der JF Langenlonsheim mit dem Alarmstichwort „Verlorene Ladung“. Kurze Zeit später brannte eine Mülltonne am Schwimmbad. Am Nachmittag kam die Meldung „Brand einer Gerätehalle im Weingut“. Zu Letzterem rückte nicht nur die JF Langenlonsheim aus, sondern auch die JF Trollbachtal. Am Weingut angekommen wurde vom Winzer mitgeteilt, dass keine Personen mehr in der Halle sind. Die JF Langenlonsheim bekämpfte den Brand mit 2 C-Rohren vom Innenhof aus und mit einem weiteren C-Rohr wurde das Übergreifen auf ein angrenzendes Flaschenlager verhindert. Die zur Unterstützung gerufene JF Trollbachtal nahm nach Absprache mit dem Gruppenführer der JF Langenlonsheim den Löschangriff von außen vor. Auch hierbei wurden 2 C-Rohre zur Brandbekämpfung und ein weiteres C-Rohr zum Objektschutz eingesetzt. Nach knapp 90 Minuten war dieser Übungseinsatz zu Ende. Anwohner, Wehrleiter W. Closheim und Verbandsgemeindebürgermeister Cyfka beobachteten aufmerksam das Werken der Jugendlichen. Wehrleiter W. Closheim bemerkte, dass die über das ganze Jahr erlernten Grundlagen gut von den Jugendlichen umgesetzt wurden. Zwischen den Einsätzen wurde das Wochenende von verschiedenen Ausbildungen, wie z.B. ein Erste-Hilfe-Training und Gruppenübungen, geprägt. Aber auch die Freizeit kam nicht zu kurz! Neben Fußballspielen gab es auch die ein oder andere Abkühlung, welche die Mittagshitze erträglich machten. Den Abschluss des BFW bildete ein „Strohballenbrand“, der die Jugendlichen aus Langenlonsheim um 2 Uhr morgens weckte. Auf der Anfahrt zum Übungseinsatz stellten die Jugendlichen fest „Es brennt ja wirklich!“. Nach einem Besuch im örtlichen Freibad ging auch das BFW 2016 zu Ende. Das nächste BFW ist für 2018 geplant, da die Jugendlichen nächstes Jahr das Kreisjugendfeuerwehr-Zeltlager erwartet.

Die JF Trollbachtal, bestehend aus den Gemeinden Laubenheim, Dorsheim und Rümmlsheim, hat mit 12 Jugendlichen ihr BF-Wochenende gestaltet. Die JF Langenlonsheim, welche aus den Gemeinden Bretzenheim, Guldental, Windesheim und Langenlonsheim besteht, nahm mit 14 Jugendlichen teil. Die Jugendlichen in beiden Wehren sind im Alter zwischen 10 und 16 Jahren. Vorbereitet wurden die Übungseinsätze von aktiven Helfern der verschiedenen Einheiten.

Leiter der Jugendfeuerwehr:

Sascha Closheim